

## Un voyage en Nouvelle-France...à Saint-Augustin

Les 15 et 17 mai derniers, lors de deux sorties en autobus, les élèves de trois classes de 4<sup>e</sup> année de l'école des Pionniers ont parcouru le territoire de Saint-Augustin en quête de traces de la Nouvelle-France. Ces voyages dans le temps ont été menés par deux membres de la Société d'histoire de Saint-Augustin. Les jeunes ont pu ainsi approfondir sur le terrain certaines connaissances acquises entre les murs de leur classe et découvrir des vestiges insoupçonnés. Les empreintes du régime seigneurial, le tracé du chemin du Roy, l'installation des Filles du Roy, la pérennité des familles souches, la construction des premiers lieux de culte et l'emplacement du moulin banal comptent parmi les points forts du parcours. L'étape la plus marquante fut cet arrêt à la ferme Racette, sur le chemin du Roy, où les voyageurs furent accueillis par monsieur François Racette et son épouse Gisèle Braün qui ont relaté la vie d'autrefois sur la terre occupée par la famille Racette depuis 1678.

Cette collaboration entre l'établissement scolaire et la Société d'histoire vise à transmettre la mémoire de Saint-Augustin à ses jeunes résidants. Cette première expérience a suscité beaucoup d'enthousiasme et ouvert la porte à d'autres projets. Une histoire à suivre.



Le groupe du 15 mai, à la ferme Racette, devant les plaques commémoratives de la première chapelle et de la famille Racette. À gauche : Monsieur Racette et Madame Braün.



Le groupe du 17 mai, au même endroit. À l'extrême gauche : le plus jeune descendant du couple Racette-Braün.